
Compte rendu du Conseil d’unité et de laboratoire de MIVEGEC 
Mardi 11 Septembre 2012 de 10h à 12h15, Agropolis 

Liste des membres du conseil d’unité et de laboratoire de MIVEGEC 
ARNATHAU Céline 
AWONO AMBENE Parfait (excusé) 
BASTIEN Patrick 
BREMOND Philippe 
BOISSIERE Anne 
CORNELIE Sylvie (excusée) 
EGROT Marc (excusé) 
FONTENILLE Didier (Président du CU-CL) 

HIDE Mallorie 
MICHALAKIS Yannis  
NOEL Valérie 
PAUPY Christophe (excusé) 
PERRIN Pascale (excusée) 
RENAUD Francois 
THOMAS Frédéric  

 
Les responsables d’équipes non membres du CU-CL (ou leurs représentants),  
Frédéric Simard, Jean François Guegan, Anne Laure Banuls, Christine Chevillon, Fabrice Chandre 
Valérie Delplanque, Nadine Maury, Audrey Ravat assistantes de l’unité (au début seulement), Rodolphe 
Hamel (AP) et Marie Rossignol, (responsable qualité) assistent aux réunions du conseil, sans possibilité de 
vote. 
 

Ordre du jour 
1) Informations générales 
Le DU rappelle que l’unité apportera le soutien nécessaire à Sylvie Hurtrez-Bousses. Il est demandé aux 
ingénieurs et techniciens de voir comment ils peuvent participer aux manips de Sylvie. Le DU fera le point 
avec Sylvie. 
Les informations de :  
CNRS : Le DU doit participer à la prochaine réunion des DU, le 26 octobre 2012. 
 IRD : D Fontenille a participé à la réunion des DUs, un compte rendu a été diffusé,  
UM1, UM2 : RAS, 
Pole EVAP les discussions sont en cours pour savoir s’il y aura 3 pôles : Ecologie, environnement, évolution / 
terre, eau / Agronomie et 3 écoles doctorales. 
Labex CEBA : JF Guegan va faire (avec JP Dujardin) une mission en Guyane, Labex ParaFrap : P Bastien 
participe au meeting de démarrage à Lille le 3 octobre, Labex CEMEB : Reprise des réunions mensuelles du 
comité exécutif le 13/9. 
 
2) Informations sur l’unité 
Rappel par Nadine Maury des procédures de demande de budgets IRD et CNRS 2013. MIVEGEC est unité 
test sous « Dialog » pour IRD et INEE (incluant DIPEE). L’interface n’est pas encore au point pour que 
l’ensemble des demandes y soient faites pour toutes les tutelles. Demande budgétaire à rendre le 13/9 pour 
INEE et le 14/9 pour IRD.  
Il est prévu une rencontre Tutelles – direction de l’unité, intitulée dialogue de gestion/conférence budgétaire 
IRD – CNRS : pas encore de date et lieux conjoints IRD-INEE, UM1 et 2. 
Le DU rappelle les demandes RH de l’unité et le classement par ordre de priorité.  
IT permanents : INEE : le poste IE DIPEE est classé en 1 par toutes les unités INEE de Montpellier (par 
principe) Collecte / gestion données suivi de population vertébrés, un poste IE plate forme vectopole classé 1 
pour MIVEGEC pour INEE et classé 2 pour IRD, le poste IE génomique obtenu en mobilité IRD en 2012, est 
demandé de nouveau en priorité 1 IRD. 
Chercheur invité DIPEE : Hamid Reza Shahbazkia, demande 6 mois en priorité 2 
CDD court (INEE) une seule demande DySMI 2 mois. 
Volontaires internationaux IRD: P1 : Thaïlande, P2, Burkina Faso 
Post doc IRD : les candidats ont déjà déposé leur dossier (1 nouveau pour MIVEGEC + 1 prolongation) 
 
Equipement : (CNRS FEI : fongible avec fonctionnement),. 7 demandes à INEE, dont une DIPEE, pour les 
serres, MIVEGEC : PSM, Centrifugeuse, Pipetteur, complément microscope MebFEA, Armoire filtrante 
pesticides, Compteur de cellules. 
Equipement IRD 0 euros en 2012 
 
Election d’un nouveau représentant étudiant au CU-CL à la place d’Anne Boissière, qui termine bientôt sa 
thèse. Un courrier a été envoyé aux étudiants. Pour le moment deux candidats. Un rappel va être fait. 
 
Séminaires MIVEGEC : Chaque équipe doit en organiser un. Renouvellement éventuel de l’équipe des 
séminaires (actuellement Elsa Leger, Majoline Tchioffo Tsapi, Alexandra Marie). Le CU-CL considère que ce 
type d’animation est important mais déplore que peu de personnes, en particulier des étudiants, y participent. 
Le DU va rappeler par courrier l’intérêt de ces séminaires. L’idée de séminaires de M2 est évoquée. 



 
Séquenceur : Dans le cadre du DIPEE et du Labex CEMEB (ex IFR), il a été décidé d’investir dans un 
nouveau séquenceur, probablement 24 capillaires : cout 205000 euros 
Pour le moment 160000 euros sont trouvés avec INEE (40000), CEMEB (50000), IRD (15000), plate forme 
(15000) et la participation de 2 unités : ISEM et CEFE (40000). Il manque 45000. Il est donc fait appel aux 
unités utilisatrices ISEM, CEFE, MIVEGEC, CBGP, BGPI, .. 
Il faudrait que MIVEGEC mette 10000 à 15000 euros en 2012. Cette somme n’est plus disponible sur le 
budget commun. Les équipes ont accepté de contribuer entre 1000 et 3000 euros, ce dont le DU les remercie, 
mais finalement il devrait être possible de prendre ce montant sur les crédits alloués par UM2 
 
Le contrat de maintenance du séquenceur 16 capillaires se trouvant à l'IRD se terminera le 17/01/2013 et ne 
sera pas renouvelé par la plateforme. MIVEGEC ne prolongera pas le contrat de maintenance trop couteux. 
Les utilisateurs MIVEGEC pourront continuer à l'utiliser tant qu'il fonctionne à condition de participer à l'achat 
du consommable. 
 
Un nouveau laboratoire mixte international (LMI) IRD a été validé dans MIVEGEC : ZOFAC  «Les zoonoses 
dans les forêts tropicales humides d’Afrique centrale » animé par Eric Leroy au Gabon. 
Le centre collaborateur OMS sur l’utilisation des insecticides en SP (directeur Fabrice Chandre) a été 
renouvelé pour 4 ans 
 
Les ingénieurs membres du CU-CL signalent que les gardiens du centre IRD de Montpellier, sur ordre des 
services techniques du centre, arrêtent les bains-marie la nuit, ce qui, soit empêche certaines expériences, 
soit condamne celles en cours. Le DU enverra un courrier détaillé au directeur du centre 
 
Problème de la mise sous alarme des congélateurs. Des échantillons et des réactifs ont été détruits. L’unité 
doit payer 5446 euros pour les aménagements de surveillance des réseaux électriques. Nous n’avons plus ce 
budget disponible, et cela relève plus du centre que de l’unité. Le centre fera une demande pour 2013, sinon 
MIVEGEC devra le prendre en charge. Le DU enverra un courrier détaillé à la direction de l’IRD. [note du DU : 
ce courrier a déjà été envoyé]. 
 
Construction par le centre d’une cloison salle étudiant informatique : MIVEGEC doit acheter un climatiseur 
pour le coté étudiant. Devis en cours (environ 1800 €). 
 
Suite au réaménagement des laboratoires MIVEGEC sur le centre IRD, nous devions identifier des 
responsables de salles. Ca n’a pas été fait. Il faut le faire lors de la prochaine réunion qualité à laquelle TOUS 
les ITs MIVEGC du centre doivent participer. L’absence de listes de responsables a déjà causé 2 problèmes 
cet été (remplissage bouteilles CO2 et alarme armoire chimique « entomo » en 605). 
 
Le P3 CHU : il ya eu des problèmes de différence de pression ce qui a détérioré un filtre, tous les KIMO 
(mesure de pression) et un (ou plusieurs ?) joints. Patrick Bastien s’occupe du dossier. Il a écrit au directeur 
du CHU pour faire faire les réparations et obtenir une maintenance adaptée. 
 
Le vectopole : le permis de construire est signé. Dans le cadre de la construction du Vectopole, le DU 
rappelle qu’il faudra vider la salle « des archives », place de l’Océanie, pour fin décembre 2012. [de même la 
salle étudiants, située dans les anciens ateliers, devra être libérée. Une autre pièce sera proposée]. 
 
Mouvement de personnel et vie des implantations de l’unité : 
 
L’équipe GAP va se déplacer dans les locaux de l’équipe MeBFEA sur le site du CHU, dès que le P3 est 
opérationnel et que des bureaux ont été mis à disposition. Un nouvel « axe » pourrait se structurer dans l’unité 
sur le thème « communauté de pathogènes ». Francois Renaud y réfléchit avec d’autres collègues. 
 
Samuel Alizon deviendra le responsable de l’équipe ETE à/c du 1er janvier 2013. 
 
Résultats des concours. Arrivées Chercheurs et Ingénieurs titulaires: Anne Poinsignon IRD (CR2 CSS2 
VECOPS), Diego Ayala IRD(CR2 CSS2 BEES) (en plus de Thierry Lefevre CNRS INEE, de Lionel Brazier IE 
Noemie CNRS et de Céline Toty CDIsée IRD). 
Le processus en cours de CDIsation/titularisation se poursuit : Céline Toty a été CDIsée à l’IRD, Antoine Nicot 
a été CDIsé à l’INEE et Luc Abate le sera en 2013 à l’IRD. 
Par ailleurs Marion Vitecoq va bénéficier d’un CDD IR CNRS sur projet le projet ECOSAN  
 



Expatriation IRD accordée : Gilbert Le Goff : février 2013 à la Réunion. Déjà accepté Franck Prugnolle au 
Gabon en accueil en Octobre 2012. A priori Hélène Broutin en accueil PEERS au Sénégal en 2013 
Poste MAE de directeur du CIRMF pour Eric Leroy (disponibilité de l’IRD, mais reste dans MIVEGEC) a/c 
septembre 2012. Un poste MAE de chercheur a également été proposé à Virginie Rougeron au CIRMF 
Arrivée en accueil à MIVEGEC de Rodolphe Gozlan écologiste des écosystèmes aquatiques, recruté DR2 
IRD (CSS3), à l'UMR BOREA, ex Prof UK accueilli à DySMI pour 1 an pour travailler sur l’ulcère de Buruli. 
Retour à Montpellier de Jenny Telleria, Michel Tibayrenc (en mission longue aux USA), Céline Toty 
Départs : Stephane Cornet (IPA), Guy Lempériere et Sébastien Boyer  (BEES La Réunion), Valérie Morel 
(DySMI, Guyane), Olivia Touzet (ex ATER non renouvelée) (MeBFEA). 
 
Qualité, hygiène et sécurité 
Le DUER a été rédigé. Il y a 5 points rouges (LIN : mise aux normes des locaux, évacuation déchets 
insectarium, travailleur isolé ; pièce BET (toujours le problème de responsabilisation/formation), bouteilles 
CO2 IPA toujours pas attachée). Ce document sera diffusé à Mivegec Montpellier.tous 
 
Suite de l’assemblée générale du 27 juin 2012. Il est décidé de faire une matrice de notre future unité (axes, 
thèmes, enjeux, personnels, équipes, localisation, animateurs, responsables), pour le vendredi 21 décembre 
2012. [Commentaire post CU-CL du DU : je vous encourage à relire le compte rendu de l’AG qui avait été 
rédigé par Hélène Broutin et Audrey Ravat, ainsi que les pdf des présentations que j’avais faites] 
 
3 ) Divers 
Frédéric Thomas fait un bref résumé du CREEC sur le thème de l’évolution des cancers: localisation, objectifs, 
Pascale Perrin a préparé un document concernant l’implication de MIVEGEC dans la formation, cf site Web de 
MIVEGEC 
 
La question a été posée du soutien de MIVEGEC aux coûts des publications lorsque l’équipe n’a pas de 
convention donc un budget modeste. La direction interviendra au cas par cas, s’il est nécessaire de soutenir 
des équipes nécessiteuses, car l’objectif est bien de publier.  
 
Céline Arnathau rappelle le Plan de formation de l’unité (PFU) : il faut lui faire remonter les formations pour le 
mardi 18 Septembre à formation.mivegec@ird.fr. 
 
 


